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“VALE LA PENA GASTAR LA VIDA EN EL SERVICIO A LOS DEMÁS”

Hablar con el padre Alejandro Goic es hablar con 
un hijo de la Iglesia de Magallanes. Nació en Pun-
ta Arenas el 7 de marzo de 1940 y fue ordenado 
sacerdote el 12 de marzo de 1966 por monseñor 

Vladimiro Boric en el Santuario María Auxiliadora de la mis-
ma ciudad. Trabajó como vicario cooperador en la parro-
quia San Miguel y fue párroco de Nuestra Señora de Fátima 
en la población 18 de septiembre, lugar en el que, junto 
al padre Hugo Cornelissen (fallecido en 2009), impulsó la 
creación de los Centros de Vacaciones, CEVAS. En 1979 el 
Papa Juan Pablo II lo llamó para servir como obispo auxi-
liar de Concepción, posteriormente fue a Talca, a Osorno y, 
finalmente, a Rancagua, lugar en que actualmente reside 
como obispo emérito y donde nos pudimos contactar con 
él para compartir unas palabras.

¿Cómo nacen los Centros de Vacaciones?
La idea de los Centros de Vacaciones nació porque el padre 
Hugo Cornelissen, de feliz memoria, me habló de esta ex-
periencia que él había hecho en Bélgica, su país natal. A mí, 
me llamó mucho la atención y, con algunas innovaciones 
para la región, lo presentamos al consejo de presbíteros, 
presidido por el obispo Vladimiro Boric. Lamentablemente, 
los curas no “engancharon” en el primer año. Por lo que el 
obispo me dijo: “Alejandro, haz tu primero la experiencia 
con ayuda del padre Hugo y comiencen en Fátima”. Así, 
en la parroquia preparamos a un grupo de jóvenes de la 
pastoral juvenil, les dimos la formación necesaria y sobre 
todo le impregnamos la mística de esta actividad, además, 
de enseñarles las dinámicas que en ese momento cono-
cíamos. Esa primera experiencia, la realizamos solo en 
Fátima, con sede en la escuela La Milagrosa, pero como 
esto resultó muy bien, ya que hubo una gran aceptación 
de las familias, pude presentar posteriormente al consejo 
de presbíteros sus resultados y su éxito, pues, se movió a 
niños, jóvenes y muchas mamás que ayudaron en su rea-
lización. Por lo que al año siguiente prácticamente todas 
las parroquias comenzaron a hacer su propia experiencia. 
Desde allí han pasado más de 50 años y esto ha seguido.

Expansión de los CEVAS
Luego, cuando fui nombrado obispo auxiliar de Con-
cepción en 1979, compartí la idea de los CEVAS en los 
primeros años. Preparamos a los jóvenes, llegando a 
formar dos mil monitores, alcanzando más de 15 mil 
en toda la experiencia. Luego en Talca intenté hacer algo 
parecido y en Rancagua, lamentablemente ya no pude, 
por la época, era distinto y las libertades no eran las 
mismas.

¿Tiene algún recuerdo o momento significativo que lo 
haya marcado en su experiencia en los CEVAS?
He trabajado en varias ciudades, Punta Arenas, Concep-
ción, Talca, Osorno y Rancagua, donde terminé. Mu-
chas veces, en distintos lugares, me he encontrado con 
personas que me dicen “yo lo conocí en los Centros de 
Vacaciones”. Muchos de ellos tienen un compromiso 
pastoral en su iglesia local. No cabe duda que los CE-
VAS fueron una semilla del evangelio que se sembró en 
el corazón de muchos niños, jóvenes y familias, porque 
comprendieron que era posible, con medios sencillos, 
hacer pasar unas semanas entretenidas a los niños, con 
convivencia, fraternidad y una breve catequesis, así, 
siempre se les daba a los niños un mensaje de conteni-
do evangélico para llevar a sus casas, en el sentido de 
que la vida debe vivirse en la medida que uno se entre-
ga, se da a los demás.
Recuerdo a una joven monitora, hoy una mujer, que en 
los primeros días en Fátima me decía: “Estoy super can-
sada, pero estoy tan feliz”. Comprendió que la vida me-
rece vivirse cuando la hace un don para los demás. Por 
lo tanto, detrás de los CEVAS hay cosas muy hermosas 
y bendiciones muy grandes de Dios.

¿Alguna anécdota que recuerde de su experiencia 
con los CEVAS de Punta Arenas?
Hay una anécdota que recuerdo con mucho cariño. Al 
cardenal Raúl Silva Henríquez le gustaba mucho ir a la 
zona de Torres del Paine, a pescar a sus ríos y lagos en 
verano. Cuando yo aún era un joven párroco en Fátima, 
llegó a Punta Arenas y se alojó en la casa del obispo, por 
lo que quiso ver la experiencia. Fue a la escuela La Mila-
grosa y le sugerimos que la mejor hora era el momento 
en que se juntaban todos los niños para la despedida, 
allí él habló, dio un mensaje evangélico y les dijo a los 
niños “lleven saludos del señor Cardenal, a sus mamás, 
a sus papás, etc.”. Al día siguiente, viene un caballero, 
algo enojado, a preguntarme: “¿Quién es ese señor Cár-
denas que le mandó saludos a mi mujer?”. Yo le expli-
qué y luego reímos con la confusión.

Padre Alejandro, quisiéramos pedirle unas palabras 
para quienes aún mantienen viva esta experiencia, es-

pecialmente los más jóvenes.
A todos los queridos amigos, asesores, monitores y ni-
ños que participan de los CEVAS, un saludo cariñoso 
de este viejo magallánico que, en sus orígenes, tam-
bién colaboró con esta idea, allá por el año 1970-1971 
cuando era párroco de Fátima. Los felicito de corazón 
por haber seguido este sueño de ayudar a la felicidad 
y la alegría sana de niños y niñas, y, sobre todo, con 
jóvenes géneros que dan parte del verano para servir 
a los demás. Es un camino hermoso, vale la pena, vale 
la pena dar la vida por los demás. El mundo de hoy 
tiende mucho al egoísmo, a pensar cada uno solo en sí 
mismo, pero el mundo de los CEVAS, que es un mundo 
diferente, quiere ayudar a la felicidad de los demás.
Ustedes queridos jóvenes que buscan conocer su ca-
mino en la vida. Donde estén, en cualquier lugar, hagan 
de su vida un don para los demás, ese es el proyecto de 
Jesús, el proyecto del Reino de Dios. Vale la pena. 
Lo dijo Juan Pablo II, vale la pena gastar la vida en el 
servicio a los demás. Les deseo pues, que, con mu-
cha esperanza, sigan sirviendo en la pastoral de los 
Centro de Vacaciones, pero también mañana, cuando 
sean adultos, sigan haciéndolo, ganen con honestidad 
su dinero para vivir, pero no vivan para el dinero. Vi-
van para amar y servir que es lo queda sentido a la vida 
en cualquier vocación que Dios nos regale. Un saludo muy 
cariñoso a todos y una bendición para cada uno de ustedes.

51 años de los CEVAS

Entrevista al padre obispo Alejandro Goic Karmelic

Por Carlos Díaz Villarroel
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Documento de Discernimiento 
de la CECh presentado por Alex 
Vigueras sscc, que trabajó en 
el equipo de sistematización 
y redacción del “Informe de 
Resultados” como síntesis del 
Proceso de Discernimiento que se 
inició en 2019.
Indica que “más que hacer una 
lectura objetiva de los aportes 
recibidos”, que fueron más de 
6 mil según explica él mismo, 
“intentamos ver cuál era la 
experiencia que está en ese aporte, 
cuál es la emoción que está detrás, 
porque eso nos pareció muy 
relevante a la hora de recoger las 
respuestas. Y aparecían cosas 
muy interesantes, como saber qué 
grupo es el que respondía, si eran 
jóvenes o personas mayores, si 
eran de bailes religiosos, etc. Fue 
una manera de buscar lo que era 
relevante, por un lado, el hecho de 
la transversalidad para detectar los 
temas que van apareciendo varias 
veces; pero también a partir de 
la relevancia, buscar temas que 
nos parecieron especialmente 
significativos”.

— ¿Cómo evalúa la experiencia?
— Se dio una experiencia muy 
buena. Cada persona del equipo 
relevaba cosas diferentes, y a 
veces, una simple opinión nos hacía 
sentido para ver algo profundo 
que nos parecía interesante. En 
ese ejercicio intentamos prestar 
atención no solo a los la info y la 
paciencia clamores sino también 
a los susurros. Es algo más suave 
y discreto, pero muchas veces el 
profetismo proviene de ahí, como 
en la brisa suave en la que Dios se 
manifestó al profeta Elías. Creo 
que se acogieron bien estos aportes 
y ello se refleja en el documento.
— Parece interesante la inclusión 
de testimonios…
— Quisimos conectarlo también 
con algo más narrativo y por eso 
tiene bastantes citas. Porque es 
distinto decir “hay clericalismo”, 
a decir que «lo que pasa es que 
mi párroco nos trata como patrón 
de fundo”. Esta forma de decirlo 
expresa mucho más. Cuidamos ser 
fieles a esa expresión de la gente.
— ¿Cuál fue la mayor dificultad 

que se les presentó?
— Definir qué hacíamos con 
todo estos datos que nos habían 
llegado. Se nos había venido 
encima la Asamblea Eclesial 
Latinoamericana y teníamos ad 
portas el Sínodo de los Obispos, 
pero sabíamos que teníamos que 
recoger lo que la gente aportó. 
Sentíamos esa responsabilidad y la 
asumimos.
— Siendo un “documento de 
trabajo”, que no tiene fuerza 
magisterial, que es bastante 
extenso ¿qué se puede hacer para 
que no sea un documento más o 
pase inadvertido?
— Este es un documento que 
recoge la participación de la gente 
a lo largo de Chile. Pero es más 
que un documento o un informe. 
Hemos dicho que aquí hay como 
una confidencia, en la que la gente 
confió y abrió la puerta y habló. Se 
expresó desde su dolor y desde su 
esperanza.
«Es un documento transparente 
que deja ver la realidad y que no 
pasó por ningún filtro ni censura. 
Eso es valioso. En las palabras de 
cierre invitamos a – como Moisés- 
descalzarnos para entrar en tierra 
sagrada: esta confidencia del 
Pueblo de Dios.
«Es cierto que es un documento 
largo pero queremos promover 
que la mayor cantidad de gente lo 
lea y se conmueva por el dolor y la 
esperanza que allí aparece».
— Esperanza que el pueblo de Dios 
mantiene pese a las circunstancias 
que ha vivido.
— Los que nos metimos a trabajar 
en este documento, sentimos que 
hay mucha fe y esperanza. La 
gente se siente iglesia y quiere 
hacer algo por ella. En ese sentido, 
no es meramente un documento 
de trabajo, es conectarse con la 
experiencia creyente de la gente.
— ¿Al adoptar o incorporar los 
relatos testimoniales en el análisis 
¿hace más creíble el diagnóstico?
— Sí, claro. Lo narrativo tiene la 
cualidad de mantenernos cercanos 
al otro, cercanos a la vida real. El 
riesgo al hacer una síntesis es que 
cuanto más sintético y conceptual 
es un informe, más corremos 
el riesgo de distanciarnos de la 

experiencia vivida en la reunión 
del grupo, de la emoción que allí 
se vivió, de la pasión con que se 
habló. La conceptualización puede 
domesticar el dolor y la rabia, 
quitarle fuerza a la esperanza. 
Además, el estilo lúdico de las 
reuniones ayudó a que la gente 
se soltara y pudiera opinar con 
libertad y verdad.
«Por ello, mantener algunas de 
las frases que aparecieron en los 
trabajos de los grupos nos acerca 
un poco a esa experiencia vivida 
por la gente y que está en la base 
de este informe».
— Es lo que hace el Papa cuando 
le habla a la gente…
— Así es. Uno ve esto en el Papa 
Francisco que es bueno para 
contar historias. En sus textos 
recurre a citas textuales, a historias 
vividas, conectando lo narrativo 
con lo imaginativo y lo racional. 
Un ejemplo de eso es cuando, al 
hablarnos sobre cómo se hace 
una buena homilía en Evangelii 
Gaudium, nos recomienda buscar 
siempre una idea, una imagen y 
una emoción. Y así su lenguaje se 
torna más sencillo, más vital, más 
evangélico.
— ¿Qué espera el equipo redactor 
que se genere después de leer este 
documento?
— Lo que esperamos es que se 
genere un piso de verdad desde el 
cual conversemos y nos pongamos 
a caminar. Es decir, esto de que la 
crisis de la iglesia y sus abusos 
son una exageración, que no son 
para tanto, que sí es verdad que 
hay algunos hermanos enfermos 
pero son pocos, y que no hay una 
cultura clericalista que facilita 
el abuso… todo eso, con este 
documento queda atrás.
«Asumir esta verdad es una forma 
de honrar a nuestras víctimas. Es 
decir, tomarnos la crisis en serio. 
No podemos seguir igual porque 
hemos dejado víctimas en el 
camino. Y desde esa realidad 
dolorosa, debe surgir el grito de 
nunca más. Esto debe marcar un 
antes y un después en la historia 
de la Iglesia en Chile».
— En la vida cotidiana de la 
iglesia, como su parroquia ¿qué 
cambios se podrían adoptar ya?
— Tengo la esperanza de que 
se vienen transformaciones 
profundas. Creo que ya se 
percibe un ambiente en el que 
hay más libertad para hablar, para 
expresarse, para discrepar. Es 
decir, al conversar sobre la Iglesia 
que queremos, de algún modo 
nos vamos transformando en eso 
que soñamos. Necesitamos una 
Iglesia distinta en la que se tome 
en cuenta la dignidad de cada uno 
como bautizado o bautizada, con 
la relevancia y el protagonismo 

que debe tener cada persona; una 
Iglesia más claramente volcada 
hacia la sociedad, en especial a los 
que sienten que sobran. Quizás 
una iglesia menos relevante en 
lo social, con menos poder, pero 
más cercana a las personas. Tan 
cercana que —como María en 
Caná— se logra dar cuenta del 
vino que falta para continuar la 
fiesta.
— ¿Lo facilitará un clero que aún 
tiene “sicología de élite”?
— Una de las cosas que revela 
este informe es lo que el Papa 
dijo en su carta Al Pueblo de 
Dios que peregrina en Chile: la 
sicología de élite, y que nosotros 
llamamos “el desencuentro”: De 
los obispos con su pueblo, del 
sacerdote con los laicos y laicas, 
del párroco con la gente de su 
parroquia, de la Iglesia con el 
mundo. Ha habido desencuentros 
y, a veces, rupturas. Creíamos 
que conocíamos lo que no 
conocíamos, interpretábamos 
lo que la otra persona pensaba 
sin haberla escuchado, creíamos 
y pensábamos que teníamos la 
verdad de lo que hay que hacer, sin 
conocer la realidad de la diócesis. 
De esta manera estamos perdidos. 
Una conversión verdadera 
deberá pasar por un encuentro 
en que podamos reconocernos, 
por un encuentro no de ideas 

sino de personas. Tal vez ahí 
está el inicio de todo: mirarnos, 
reconocernos en nuestra dignidad 
y vulnerabilidad, celebrar, 
reírnos, buscar juntos. Hasta 
que nos demos cuenta que nos 
necesitamos, que no podemos 
prescindir del otro, porque el otro 
me salva: del autocentramiento, 
del mesianismo, de la 
autocomplacencia, de creernos 
poseedores de la verdad.
— ¿Cómo invitar a sumarse 
a esa parte del pueblo de Dios 
que es detractor de este proceso 
sinodal al que está convocando 
Francisco?
— Bueno, en primer lugar hay 
que tomar en cuenta que el 
proceso de discernimiento que se 
está dando en la Iglesia chilena 
fue una respuesta a un anhelo 
de preguntar al pueblo de Dios. 
Una necesidad que surgió de la 
misma Conferencia Episcopal, a 
partir de la toma de conciencia 
de estar en una crisis.
«Se confió en el Pueblo de Dios 
y se les preguntó. Ahora ese 
Pueblo de Dios ha respondido. 
Este informe intenta recoger esa 
respuesta. Por tanto, no nos puede 
dar lo mismo lo que ese Pueblo 
de Dios nos dice. Más todavía: lo 
que Dios nos está diciendo en el 
Pueblo de Dios.

(Fuente Kairosnews).

“LA IGLESIA CHILENA AHORA TIENE UN PISO 
PARA PONERSE A CAMINAR”
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PEREGRINACIÓN VIRGEN DE MONTSERRAT EN RÍO VERDE

Como es tradición cada segundo domingo del mes de enero se celebra la peregrinación a la Gruta Natural Virgen de Montserrat, ubicada a 110 kilómetros al norte de Punta Arenas, en la comuna de Río Verde. El frío imperante no 
fue impedimento para participar. 
La municipalidad de Río Verde, junto a funcionarios públicos y Carabineros, gestionaron parte del aspecto logístico. La alcaldesa Sabina Ballesteros comentó “damos gracias por este reencuentro que la pandemia no había permitido. 
Sabemos que todos los años el aforo es bastante mayor, pero esto es un reinicio para retornar con tranquilidad en estos tiempos complicados. Este es un espacio sagrado, la Virgen ha estado aquí por años y qué bonito que en esta 
fecha podamos también celebrarla”.
El padre obispo Bernardo quiso poner énfasis en el significado del agua como un don de Dios: “el agua nos ayuda a purificar y dar vida. Es triste ver estos tiempos de sequía donde se seca la naturaleza y comenzamos a valorar este 
preciado bien como es el agua, el que debemos cuidar”. También manifestó el signo sacramental que comporta “Todos los que hemos sido bautizados tenemos que dar testimonio del Señor. En este tiempo de pandemia hemos podido 
hemos tomado las medidas necesarias de quedarnos en casa y cuidarnos ante el virus, pero al parecer también hemos recluido a Dios. No podemos olvidar que los mayores tenemos la responsabilidad de enseñar a los menores que 
hay un Dios que se ha preocupado por nosotros y nos acompaña” (Fotografía Rodrigo Maturana/LPA).

CERCA DE 80 MIGRANTES ACUDIERON A OPERATIVO DE ORIENTACIÓN SOCIO-JURÍDICA EN FIDE XII

MUSEO SALESIANO MAGGIORINO BORGATELLO 
INFORMA

EXPERIENCIA CEVAS 2022 APORTE DE EMPRESA PERIODÍSTICA 
PINGÜINO MULTIMEDIA

En la iniciativa participaron el Gobierno Regional, ONU Migración (OIM), Centro de la Mujer, Fonasa, Integra, Fide XII 
y la Clínica Jurídica de la Universidad de Magallanes.

Un exitoso operativo se llevó a cabo entre los días 5 y 7 de enero en las dependencias de la Fundación para el Desarrollo 
de Magallanes, Fide XII, donde cerca de 80 inmigrantes pudieron recibir asesoría gratuita en diversos temas; trámites 
laborales, regularización de residencia, uso de plataformas web para diferentes tipos de postulaciones, apoyo jurídico 
en casos de expulsión; educación y convalidación de estudios; derivaciones a otras instituciones como INCAMI; entre 
otros. La iniciativa surge gracias al esfuerzo conjunto de diversos organismos con el objetivo de poner en el foco las  
problemáticas que atañen a la población extranjera que hoy reside en la región de Magallanes y que en los últimos años 
ha crecido exponencialmente. Así, desde el Gobierno Regional, la Universidad de Magallanes y la fundación Fide XII se 
llevó a cabo este segundo operativo, sumándose a la instancia realizada durante el mes de Diciembre.
Reinaldo Leiva, Director Ejecutivo de Fide XII, expresó que: “Quedamos muy conformes con los resultados de este 
operativo. Durante estas jornadas pudimos ayudar y orientar a muchas personas. Hoy día, nuestra región es más diversa, y 
junto a esa diversidad existe una riqueza cultural tremenda. Nosotros siempre mantendremos el compromiso de trabajar en 
el desarrollo de todos quienes habitan el territorio, por lo que poder haber sido parte de este operativo, donde el Gobierno 
Regional nos hizo la invitación, para nosotros es sumamente gratificante”. En la actividad, también participaron el Centro 
de la Mujer de Punta Arenas (SernamEG/Fide XII), para orientar en materia de género; Fonasa; Fundación Integra, 
y OIM (Organización internacional para las Migraciones de las Naciones Unidas). Junto a la entrega de información, 
desde el Gobierno Regional, se entrevistó a los participantes que así lo quisieron, para recabar datos para el estudio de 
caracterización de migrantes que está levantando la institución (Felipe Oyarzún Silva – Encargado de Comunicaciones 
FIDE XII).

El Amigo de la Familia, pronto a cumplir 114 años, ha retomado la edición 
impresa desde el primer domingo de enero, la que se había suspendido en 
razón de la pandemia. El semanario diocesano es impreso por la Empresa 
Pingüino Multimedia la que, a través de sus ejecutivos, ha pedido que 
el costo que debe pagar cada parroquia, sea entregada en su totalidad 
a la Casa del Samaritano. Agradecemos la generosidad de Pingüino 
Multimedia, expresión de solidaridad para con nuestros hermanos 
mayores.
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DIOS HABLA 
CADA DÍA 
Lunes 17: 1Sam 15,16-23; Sal 49,8-9.16-17
.21.23; Mc 2,18-22 (San Antonio abad)

Martes 18: 1Sam 16,1-13; Sal 88,20-22.27-
28; Mc 2,23-28

Miércoles 19: 1Sam 17,1.2.4.8.32-33.37.40-
51; Sal 143,1-2.9-10; Mc 3,1-6

Jueves 20: 1Sam 18,6-9;19,1-7; Sal 55,2-3.9-
12.13; Mc 3,7-12

Viernes 21: 1Sam 24,3-21; Sal 56,2-4.6.11; 
Mc 3,13-19 (Santa Inés)

Sábado 22: 2Sam 1,1-4.11-12.17.19.23-27; 
Sal 79,2-3.5-7; Mc 3,20-21 (Beata Laura Vi-
cuña)

«HAGAN LO QUE JESÚS LES DIGA»
SEGUNDO DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO C

El Señor quiere decirnos hoy que la vida 
es una fiesta. ¿Una fiesta, la vida? ¿Con 
todos sus problemas y miserias?  Sí, 
una fiesta, si aprendemos a mirarla con 
ojos de fe; si llegamos a percibir lo que 
hace bella la vida. Todos nosotros tene-
mos nuestras afanes y preocupaciones 
diarios, tenemos días de luto y muchos 
problemas, pero la realidad más profun-
da es  que no estamos solos, que tene-
mos a Dios que nos invita a beber el vino 
de su amor; un Dios que nos da a Jesús 
para llevarnos a sí mismo:  ¡Bebamos, y 

brindemos con el vino de la alegría!
A pesar de que su pueblo le había sido 
infiel, Dios le perdona su infidelidad. Por-
que él está “casado” con él para siempre 
(PRIMERA LECTURA). Uno y el mismo 
Espíritu ofrece una diversidad infinita de 
dones a su Iglesia, para hacerla una en 
su rica variedad (SEGUNDA LECTURA). 
Jesús “ofrece su primer signo” (milagro) 
de que él es el novio, que se ha unido al 
pueblo en un vínculo de amor. Él les dará 
el vino abundante que trae vida y felici-
dad (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: Isaías 62,1-5
Por amor a Sión no me callaré, por amor 
a Jerusalén no descansaré, hasta que 
irrumpa su justicia como una luz radiante 
y su salvación, como una antorcha en-
cendida. Las naciones contemplarán tu 
justicia y todos los reyes verán tu gloria;
y tú serás llamada con un nombre nuevo, 
puesto por la boca del Señor. Serás una 
espléndida corona en la mano del Señor, 
una diadema real en las palmas de tu 
Dios. No te dirán más «¡Abandonada!», 
ni dirán más a tu tierra «¡Devastada!»
sino que te llamarán «Mi deleite», y a 
tu tierra «Desposada». Porque el Señor 
pone en ti su deleite y tu tierra tendrá un 
esposo. Como un joven se casa con una 
virgen, así te desposará el que te recons-
truye; y como la esposa es la alegría de 
su esposo,
así serás tú la alegría de tu Dios.

PALABRA DE DIOS 

SALMO RESPONSORIAL: 95,1-3.7-10

R.  ANUNCIEN LAS MARAVILLAS DEL 
SEÑOR POR TODOS LOS PUEBLOS.

Canten al Señor un canto nuevo, cante al Se-
ñor toda la tierra; canten al Señor, bendigan 
su Nombre. R.

Día tras día, proclamen su victoria. Anuncien 
su gloria entre las naciones, y sus maravillas 
entre los pueblos. R.

Aclamen al Señor, familias de los pueblos, 
aclamen la gloria y el poder del Señor; acla-
men la gloria del Nombre del Señor. R.

Entren en sus atrios trayendo una ofrenda, 
adoren al Señor al manifestarse su santidad: 
¡que toda la tierra tiemble ante Él! R.

Digan entre las naciones: «¡El Señor reina! El 
Señor juzgará a los pueblos con rectitud». R.

SEGUNDA LECTURA: 1Corintios 12,4-11
Hermanos: Ciertamente, hay diversidad de 
dones, pero todos proceden del mismo Es-
píritu. Hay diversidad de ministerios, pero un 
solo Señor. Hay diversidad de actividades, 
pero es el mismo Dios el que realiza todo en 
todos. En cada uno, el Espíritu se manifiesta 
para el bien común. El Espíritu da a uno la 
sabiduría para hablar; a otro, la ciencia para 
enseñar, según el mismo Espíritu; a otro, la 
fe, también en el mismo Espíritu. A este se 
le da el don de curar, siempre en ese único 
Espíritu; a aquel, el don de hacer milagros; a 

uno, el don de profecía; a otro, el don de juz-
gar sobre el valor de los dones del Espíritu; 
a este, el don de lenguas; a aquel, el don de 
interpretarlas. Pero en todo esto, es el mismo 
y único Espíritu el que actúa, distribuyendo 
sus dones a cada uno en particular como Él 
quiere.
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EVANGELIO: Juan 2,1-11
Se celebraron unas bodas en Caná de Galilea, 
y la madre de Jesús estaba allí. Jesús también 
fue invitado con sus discípulos. Y como falta-
ba vino, la madre de Jesús le dijo: «No tienen 
vino». Jesús le respondió: «Mujer, ¿qué tene-
mos que ver nosotros? Mi hora no ha llegado 
todavía». Pero su madre dijo a los sirvientes: 
«Hagan todo lo que él les diga». Había allí 
seis tinajas de piedra destinadas a los ritos 
de purificación de los judíos, que contenían 
unos cien litros cada una. Jesús dijo a los 
sirvientes: «Llenen de agua estas tinajas». Y 
las llenaron hasta el borde. «Saquen ahora, 
agregó Jesús, y lleven al encargado del ban-
quete». Así lo hicieron. El encargado probó 
el agua cambiada en vino y como ignoraba 
su origen, aunque lo sabían los sirvientes que 
habían sacado el agua, llamó al esposo y le 
dijo: «Siempre se sirve primero el buen vino 
y cuando todos han bebido bien, se trae el de 
inferior calidad. Tú, en cambio, has guardado 
el buen vino hasta este momento». Este fue el 
primero de los signos de Jesús, y lo hizo en 
Caná de Galilea. Así manifestó su gloria, y sus 
discípulos creyeron en Él.

PALABRA DEL SEÑOR

AGENDA 
DEL PASTOR

Sábado 15 – Jueves 20: Encuentro Nacional 
de Pastoral Familiar en Arica.

Sábado 22: 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Domingo 23: 12.15 y 19.00 hrs. Eucaristía en 
Catedral.


